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第１４回 多摩市自治推進委員会 要点記録 

 

１ 日時：平成３０年１０月１日（月）午後７時から午後９時 

２ 場所：多摩市役所３階 特別会議室 

３ 出席委員： 和田委員長、小城委員、島野委員、高澤委員、冨田委員 

４ 欠席委員： 西川副委員長 

５ 議事：報告書に関する検討について 

 

１ 開会 

委 員 長 第１４回自治推進委員会を開催する。 

２ 議事 

委 員 長 本日の配布資料について、事務局より説明をお願いしたい。 

資料１、２、３に基づき、事務局から内容について説明を行った。加えて、西川

副委員長より事前に提出された報告書に対するご意見について、説明を行った。 

本日は、前回の審議結果を踏まえて出された報告書及びポイントガイドの内容の

検討を行いたい。 

それでは、報告書（案）について何かご意見はあるか。 

委 員 報告書内に記載のある、「市民活動団体」の市民の範囲はどこを指すのか。 

事 務 局 自治基本条例上で定めている市民の定義に基づいたものである。 

委 員 長 報告書内において、市民活動団体や地域活動団体等団体に関する表現が複数あ

り、整理がなされていないので、読者がわかるように示し、表現を整理する必要が

ある。このように修正する形で良いか。 

 （全員了承） 

委 員 長 他にご意見はあるか。 

委 員 １０ページ２４行目の「自発性と運営力～」以下の内容について、７ページ記載

の「（１）情報発信・提供のミスマッチの解消」と内容が被る部分があるので、再

掲等補足の説明を入れる必要がある。 

委 員 長 この点についても、ご指摘のとおり情報発信及び団体運営のどちらの点にも関わ

る内容となるので、このように修正する形で良いか。 

 （全員了承） 

委 員 長 他にご意見はあるか。 

委 員 １１ページの＜参加者のステップ＞について、「知る・面白いと思う」と「継続

的に参加する」の間に「参加する」というステップがあった方が良いと思う。まず

参加してみた方たちの中には、今後継続的に参加するようになる場合や参加しなく

なってしまう場合等分かれていくためである。 

また、＜運営側の工夫＞について、最初のステップとして「市民ニーズの把握」

というステップがあった方が良いと思う。運営側の企画が市民の興味を引くような

ものとするためには、市民のニーズを把握した上で活動やイベント企画をする必要
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があるため。 

委 員 「参加する」のステップでは、「試しに参加してみる」という表現が良いかもし

れない。 

委 員 長 これらの＜参加者のステップ＞と＜運営側の工夫＞の両ステップの共通の目

標・ゴールとなるようなものを示しても良いかもしれない。 

委 員 市民によるまちづくり等の目標を示してはどうか。 

委 員 長 現状の各ステップの表現は堅いものが多くあるので、補足表現等により市民にわ

かりやすい表記を入れた方が良い。 

１１ページの表現については、このように修正する形で良いか。 

 （全員了承） 

委 員 長 １１ページの図と関連して、ポイントガイドについて、ご意見はあるか。 

委 員 前回の会議の意見を踏まえた上で、ポイントを絞りＡ４表裏に収まっているが、

各ステップに対する補足の説明を入れた方が、より伝わりやすくなると思うので、

Ａ３両面にレイアウトを変更して、補足説明を入れるのはどうか。 

委 員 長 ポイントガイドのレイアウトはＡ３表裏１枚で二つ折りの形式で良いと思う。 

報告書１１ページの＜参加者のステップ＞や＜運営側の工夫＞の各ステップを

中面に補足表現を加えた上で記載し、表紙及び裏表紙にアンケート結果からわかっ

た情報を抽出して記載できれば良いと思う。例として地域活動に参加しない理由や

情報の収集方法、参加しやすい団体の特徴、活動に参加した結果良かったこと等の

データを示せれば良いのではないか。 

また、こちらのポイントガイドについては、今後イラストを付け加えた形で作成

していく予定である。 

事 務 局 イラストが入ったポイントガイドについては、次回第１５回委員会において確認

してもらう予定である。 

委 員 長 他の点になるが、報告書３ページのこれまでの自治推進委員会での議論に関する

記載であるが、表形式での記載となっているが、文章形式で記載し、これまでの委

員会での議論を踏まえた上で、今期の委員会において議論を行っている形での記載

に出来れば良いのではないかと思う。 

また、７ページの「（１）情報発信・提供のミスマッチの解消」のタイトルにつ

いて、他のタイトルと内容を揃えるためにも、「どのようにすればミスマッチを解

消できるのか」という内容のタイトルにした方が良いのではないか。 

委 員 ミスマッチの表現を使うならば、情報発信と情報収集の間においてミスマッチが

生じているということがわかるタイトルにしなければならない。市民にどのように

すれば情報が伝わるのかという視点でのタイトルが良いと思う。 

委 員 長 次に「おわりに」の記載についてですが、各委員から今期の委員会の活動を通し

て、感じたこと等を記載していくこととなっていたが、本報告書において記載して

いくにあたっては委員個々人の意見よりも、報告書を総括するような記載する形が

良いと思うが、どうか。 

委 員 前回の委員会において、「おわりに」の記載の中に市への提言にあたるようなも
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のを入れていくことで確認していたので、そのようなものも加えて「おわりに」と

してまとめていっても良いと思う。 

委 員 今期の委員会として活動して各委員が感じた自治推進委員会のあり方等の意見

は「おわりに」の中に反映されて良いのではないかと思う。 

委 員 長 それでは、各委員の文案を委員長により取りまとめることとするが良いか。 

 （全員了承） 

委 員 長 それでは、本日の議論内容を反映した報告書及び団体向けのポイントガイドの案

を、次回委員会で確認したい。 

３ その他  

事 務 局 次回、第１５回自治推進委員会については、１０月１９日（金）午後７時から多

摩市役所３階特別会議室にて行う。 

４ 閉会  

 


